



Consejo General de Colegios Oficiales  
de Enfermería de España

*Te cuidamos toda la vida*



## NOTA DE PRENSA



Consejo General de Colegios Oficiales  
de Enfermería de España

 **NOVARTIS** | Reimagining Medicine

[Consulta, a través de este enlace, las fotos de la entrega de premios](#)

## El Consejo General de Enfermería entrega los premios a los ganadores de FotoEnfermería 2022: “Las imágenes de este certamen formarán parte de la historia de la profesión”

- Desde junio de 2022 y con la colaboración de Novartis, el CGE ha recibido cientos de fotografías de enfermeras de toda España que han querido aprovechar su participación para dejar una huella enfermera, muy visual -y muy real- sobre el día a día de su profesión.
- Los tres ganadores de la categoría general han sido: Javier Cabana, enfermero de Lugo quien con su foto “Mientras todos duermen”; el segundo premio ha recaído en Fran Fernández, enfermero de Huelva, y la tercera premiada ha sido Rosario Carreira, de Cádiz, por su fotografía “Dulce empatía”.
- En la categoría Instagram, los premios han ido a parar a manos de Miguel Baena, de Sevilla; Rosa M<sup>a</sup> Jorge Guillem, de Valencia y, por último, Patricia Veiga, natural de Valencia. Todos ellos además han recibido sus respectivos trofeos.

**Madrid, 28 de marzo de 2023.-** Cientos de enfermeras de toda España han presentado fotografías impactantes, emotivas y rebosantes de humanidad en la quinta edición de FotoEnfermería. Un concurso de fotografía enfermera que nació con el objetivo de visibilizar la profesión y dar a conocer el alma de sus profesionales. Tras cinco ediciones, FotoEnfermería se consagra como uno de los mejores concursos artístico-sanitarios de todo el país. Para muchos, incluso se ha convertido en el diario

visual de la profesión. Un diario que ha dejado poco a poco atrás la pandemia por COVID-19 y que ha reflejado el esfuerzo, la profesionalidad en cada especialidad y que ha demostrado que las enfermeras de nuestro país no tienen límites. En un acto organizado en la Sede histórica del Consejo General de Enfermería (CGE), los ganadores del concurso han recibido sus premios de manos de sus máximos representantes.

La cita ha contado con la presencia del secretario general del organismo, Diego Ayuso, quien ha querido poner en valor el compromiso enfermero. "Las imágenes ganadoras son verdaderas obras de arte, son sentimientos y emociones que reflejan la práctica en la que estamos trabajando a nivel asistencial. Reflejan con una sola imagen lo que somos como profesión, porque marcar la esencia en distintos ámbitos y contextos es muy importante. Hay que destacar la originalidad y cómo con una imagen captan la esencia de la persona. Cuando te cuentan la historia detrás de la fotografía vemos que es justo lo que hemos sentido al verla. Esperamos que los enfermeros sigan participando en FotoEnfermería muchos años más porque están haciendo una documentación gráfica mediante imágenes de lo que somos la enfermería en la actualidad y que seguramente en el futuro sea muy relevante como parte de la historia de nuestra profesión", afirma Ayuso.

Un sentimiento de agradecimiento que ha querido compartir también Daniel Gil, jefe de prensa de Novartis. "Desde Novartis queremos mostrar nuestra satisfacción y orgullo de apoyar esta iniciativa que es muy emocional, tiene un componente artístico y muestra el talento que hay detrás de las personas que componen la profesión enfermera. Somos mucho más que la profesión que ejercemos e iniciativas como esta lo demuestran", afirma Gil.

### **Premios Categoría General**

FotoEnfermería cuenta con dos categorías, General e Instagram. En la Categoría General fueron los miembros del jurado, compuesto por enfermeras y enfermeros del CGE y fotógrafos de reconocido prestigio, quienes seleccionaron las mejores fotografías. Así, la fotografía ganadora del primer premio, dotado con 1.000 euros, en esta categoría ha sido "Mientras todos duermen", de Javier Cabana, un enfermero de Lugo, que con su imagen pretende reflejar el cuidado enfermero las 24 horas del día. "La profesión de la enfermería son 24 horas de constancia, esfuerzo, trabajo y en muchas ocasiones silencioso y, sobre todo, las noches, ese trabajo continuo en soledad es importante visibilizarlo y saber que la enfermera siempre está ahí", afirma Lourdes Bermello, presidenta del Colegio de Enfermería de Lugo.

Siguiendo la entrega de premios, Fran Fernández, enfermero de Huelva, se ha alzado con los 500 euros del segundo premio con su fotografía "Huellas", una imagen que refleja las marcas en la piel de "ese enemigo en el aire, silencioso, astuto y voraz que ha venido para quedarse durante demasiado tiempo y que ha marcado inexorablemente las

páginas de nuestras vidas como individuos y de nuestra historia como sociedad”, cuenta el enfermero premiado. Por último, en esta categoría Rosario Carreira, enfermera de Cádiz ha recibido el tercer premio, dotado con 250 euros por su fotografía “Dulce empatía”, con la que refleja la humildad y solidaridad de la enfermería en estado puro.

### **Premiados Categoría Instagram**

La Categoría Instagram tuvo su desenlace con el número de likes recopilados en las fotografías de los participantes en la red social de moda. Una acción que ha logrado fomentar la participación y visibilidad del concurso un año más. Así, Miguel Baena, colegiado de Sevilla, se alza con el primer premio dotado con 1.000 euros por su fotografía “El valor de un sí nunca fue tan vital”, una imagen que refleja la importancia de la donación en nuestro país y que exclama “un mensaje donde se destaca la solidaridad de todos los donantes”, cuenta el enfermero premiado.

En el segundo puesto, Rosa M<sup>a</sup> Jorge Guillem, enfermera de Valencia, ha sido premiada con la cuantía de 500 euros por “Monitorizando emociones”, una fotografía que “refleja el continuo proceso de formación de la profesión enfermera, específicamente en las UCIS, donde se hace un trabajo en equipo y donde no solo estamos formados en monitorizar las constantes vitales de los pacientes, sino que también debemos atender las emociones”, afirma la enfermera de Valencia.

Por último, “Saber empatizar siendo paciente y profesional”, de Patricia Veiga, enfermera de Valencia y paciente ostomizada, ha recibido el tercer premio de 250 euros por reflejar en una fotografía la capacidad empática de la enfermera. “Debemos inculcar que trabajamos con pacientes que sufren diagnósticos de incertidumbre y de miedo en muchos casos, como es el de una ostomía y como enfermeros debemos cuidar mucho la empatía”, concluye la enfermera.

### **Entrega de galardones**

Durante la entrega de premios se han vivido momentos muy emotivos por parte de los ganadores y sus acompañantes. Todos ellos se han remontado al momento exacto donde realizaron la fotografía y se han enfrentado de nuevo a los sentimientos que en ellos produce. Todos han querido mostrar el objetivo que hay detrás de cada una de ellas. “Soy enfermera de quirófano y llevo muchos años visitando África para ayudar a poblaciones de extrema pobreza. Tengo muchos momentos clavados en mi retina, pero este fue muy especial. Ocurrió cuando terminé de operar a un niño que tenía polidactilia, este tipo de enfermedades por la conducta de estas regiones son muy criticadas, cuando terminamos la operación él se me abrazó y no quería soltarme y para mí fue uno de los momentos más gratificantes de mi profesión por la confianza que él había depositado en mí”, cuenta Rosario Carreira, una de las enfermeras premiadas.

Las enfermeras viven momentos duros, algunos esperanzadores e incluso también de compañerismo y “son capaces de captar la esencia de esa relación con los pacientes desde un punto de vista único, vetado a los que no somos profesionales sanitarios. Las imágenes que se han alzado con el premio en esta edición tienen alma, son testigos de una realidad a veces invisible, un testimonio de un trabajo crucial para la sociedad. Por eso estamos tan orgullosos de estos premios desde el Consejo General de Enfermería y esperamos que sigan celebrándose durante muchísimos años”, concluye David Ruipérez, secretario y miembro del jurado y director de Comunicación del CGE.

### ***Acerca del Consejo General de Enfermería***

El Consejo General de Enfermería de España es el máximo órgano de representación de los enfermeros que desempeñan su actividad profesional en España. En la actualidad representa y defiende los intereses profesionales de más de 330.000 profesionales de la enfermería y está formado por todos los colegios profesionales de enfermería que existen en las diferentes provincias españolas, así como por los diferentes consejos autonómicos de colegios profesionales.

### ***Acerca de Novartis***

Novartis está reimaginando la medicina con el fin de mejorar y prolongar la vida de las personas. Como compañía líder mundial en desarrollo de medicamentos, utilizamos la innovación basada en la ciencia y las tecnologías digitales para crear tratamientos transformadores en áreas con necesidades médicas desatendidas. En nuestra misión de descubrir nuevos medicamentos, nos situamos entre las mejores compañías a nivel mundial en términos de inversión en investigación y desarrollo. Los productos de Novartis llegan a más de 750 millones de personas a nivel global y nos esforzamos en encontrar innovadoras vías para expandir el acceso a nuestros tratamientos. Más de 109.000 personas de más de 145 nacionalidades trabajan en Novartis a nivel mundial. Descubre más en [www.novartis.com](http://www.novartis.com)

Novartis España está en Twitter. Síguenos a través de @NovartisSpain

Para contenido multimedia de Novartis, visite [www.novartis.com/news/media-library](http://www.novartis.com/news/media-library)

Para cuestiones sobre la web, por favor contacte con [media.relations@novartis.com](mailto:media.relations@novartis.com)